

ABSTRAK

Puzi Agustini. “Hubungan Antara Respons Siswa terhadap Pembelajaran Berbasis Proyek dengan Keterampilan Proses Sains Siswa pada Materi Daur Ulang Limbah” (Penelitian terhadap Siswa Kelas X SMAN 26 Bandung)

Proses kegiatan belajar mengajar biologi dikelas pada materi daur ulang limbah tidak jarang hanya memakai buku sebagai bahan ajar sehingga siswa hanya membaca materi yang terdapat pada buku dengan guru sebagai penceramah. Jika seperti ini, siswa tidak dilatih untuk memecahkan masalah lingkungan dan membuat produk daur ulang limbah seperti tuntutan kurikulum 2013 yang terdapat pada kompetensi dasar, sehingga berimbas pada rendahnya respons siswa terhadap pembelajaran dan juga berpengaruh pada minimnya keterampilan proses yang siswa dapatkan. Salah satu strategi pembelajaran yang dapat dijadikan solusi atas permasalahan tersebut adalah pembelajaran berbasis proyek.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara respons siswa terhadap pembelajaran berbasis proyek dengan keterampilan proses sains siswa pada materi daur ulang limbah.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian korelasional dengan melibatkan subjek penelitian sebanyak satu kelas, yaitu kelas X MIA 5 di SMAN 26 Bandung. Data mengenai keterlaksanaan aktivitas guru dan siswa diperoleh dari lembar observasi, sedangkan data hubungan antara respons siswa terhadap pembelajaran berbasis proyek dengan keterampilan proses sains siswa pada materi daur ulang limbah diperoleh dari soal tes KPS dan lembar angket yang kemudian dilakukan perhitungan analisis korelasi *rank order*.

Berdasarkan data yang diperoleh, nilai keterlaksanaan aktivitas guru dan siswa dalam pembelajaran berbasis proyek ini berkategori sangat baik (87.61%). Respons siswa terhadap pembelajaran berbasis proyek berkategori kuat (76.26%). Keterampilan proses sains siswa berkategori cukup (65.11%). Hubungan antara respons siswa terhadap pembelajaran berbasis proyek dengan keterampilan proses sains siswa pada materi daur ulang limbah sebesar 0.59 dengan kategori sedang. Kadar pengaruh 34.81%, yang berarti 65.19% dipengaruhi oleh faktor-faktor yang lain.

Kata Kunci: Respons Siswa, Pembelajaran Berbasis Proyek, Keterampilan Proses Sains, Daur Ulang Limbah